

PETIT GUIDE DE LA SEMAINE SAINTE ... POUR LES GRANDS

La Semaine sainte commence le dimanche des rameaux et s'achève toujours en apothéose le jour de Pâques. Cependant, on peut être un peu dérouté par la multitude de célébrations de la Semaine sainte. Quel est leur sens ? Ce petit guide qui détaille chaque jour de la Semaine et sainte peut vous aider.

DIMANCHE DES RAMEAUX

Cette fête, qui fait mémoire de l'entrée triomphale de Jésus à Jérusalem, inaugure la Semaine sainte. L'Évangile nous raconte que Jésus entre dans la ville sur le dos d'une ânesse et que la foule l'acclame avec des feuilles de palmiers. Sous nos latitudes, les feuilles de palmiers sont souvent remplacées par des branches de buis. Faute de grives on mange des merles. À la messe, ce jour-là, la communauté chrétienne se remémore cet événement avec une procession dans l'église et une bénédiction solennelle des rameaux. Pendant la célébration, on lit également le récit de la Passion.

LUNDI SAINT

Il n'y a pas de liturgie particulière ce jour-là. Dans le récit de la Semaine sainte, Jésus rend visite à ses amis de Béthanie et Marie le parfume d'huile précieuse, comme pour le préparer à son ensevelissement. Pendant la messe chrismale (du grec " khrisma " signifiant "huile"), l'évêque réunit autour de lui les prêtres du diocèse et consacre les huiles saintes qui seront utilisées pour les sacrements durant l'année à venir. Chaque paroisse reçoit alors sa provision annuelle d'huiles. Un plein de carburant liturgique. Cette messe est traditionnellement célébrée le Jeudi saint au matin mais elle peut également avoir lieu les jours qui précèdent.

MARDI SAINT

On approche de la Passion du Christ. Ce jour-là, la liturgie se concentre sur Jésus annonçant la trahison de Judas et le déni de Pierre.

MERCREDI SAINT

Alors qu'il s'apprête à trahir Jésus, Judas rend visite aux prêtres du Temple et promet de le leur livrer en échange de trente pièces d'argent. Cette journée fait traditionnellement référence à la déloyauté de Judas.

JEUDI SAINT

C'est la fête de l'Eucharistie, et donc des prêtres. On y fait mémoire du dernier repas de Jésus avec ses disciples. La messe du Jeudi saint est parfois appelée « mandatum » (mot latin signifiant commandement) en référence au Christ qui, lavant les pieds de ses apôtres, leur a recommandé de s'aimer les uns les autres. En effet, lorsqu'on lave les pieds de quelqu'un, on s'abaisse devant lui et ce geste d'humilité peut être interprété comme un témoignage d'amour. Très souvent, le célébrant reproduit cela au cours de la célébration.

VENDREDI SAINT

Jésus est amené devant Ponce Pilate puis il est condamné à mort. Il porte sa croix avant d'être crucifié sur un lieu que l'Évangile nomme « Golgotha », c'est-à-dire « lieu du crâne ». Ce jour-là, aucune messe n'est célébrée. Le Chemin de Croix nous permet de revivre les événements de la Passion de Jésus et de réfléchir au sens de ces événements.

Lors de l'Office de la Croix, généralement célébré entre 12h00 et 15h00, on lit le récit de la Passion et on propose aux fidèles de s'avancer pour vénérer la Croix en la touchant ou en l'embrassant. On peut également recevoir la communion car des hosties, consacrées le Jeudi saint, ont été réservées à cet effet. Une collecte pour la Terre sainte permet de rassembler des fonds pour les chrétiens du Moyen-Orient. Le Vendredi saint est un jour de jeûne et d'abstinence.

SAMEDI SAINT

C'est un jour d'attente. On dit que Jésus est descendu parmi les morts pour ramener vers le Ciel les âmes justes mortes avant son sacrifice. Le soir, la Vigile pascale a lieu entre le coucher du soleil du Samedi saint et le lever du soleil de Pâques. La procession de la lumière permet aux fidèles d'entrer dans l'église, alors plongée dans l'obscurité, et le nouveau cierge pascal est allumé. La liturgie de la Parole rappelle toute l'histoire du Salut et les catéchumènes reçoivent le baptême. On retrouve avec bonheur l'Alleluia et le Gloria. Les cloches des églises se remettent enfin à sonner pour le plaisir de tous, et en particulier des dormeurs.

DIMANCHE DE PÂQUES

Le Christ est ressuscité, Il est vraiment ressuscité ! La journée de Pâques est joyeuse et la liturgie en est l'image vivante. Beaux chants, fleurs et décorations viennent l'embellir. Lors de cette messe, on voit souvent un renouvellement des promesses baptismales et le prêtre bénit les fidèles en les aspergeant d'eau bénite. Le dimanche de Pâques inaugure le temps pascal qui dure cinquante jours et se clôt avec la Pentecôte.

COMMENT VIVRE LA SEMAINE SAINTE EN CLASSE :

La semaine Sainte sera cette année pendant le temps scolaire, alors que nous étions l'an dernier confinés ! elle nous offre l'opportunité de faire découvrir aux enfants ces temps forts de la vie de Jésus que sont la Cène ou le dernier repas, la passion et la résurrection. Découverte culturelle pour les uns, éveil à la foi ou première annonce pour d'autres, je vous propose de prendre un temps chaque jour avec les enfants, avec une trame assez simple, à vous de voir ce que vous voulez faire vivre à la classe : la totalité de la proposition ou simplement échanger sur le visuel du jour, le chant, le texte de la parole de Dieu, la prière

Proposition :

- Accrocher le visuel à côté de la date, visible par tous : à imprimer ; les visuels sont à la fin du dossier .
- Quelques mots d'explications pour les enfants leur permettre de découvrir la vie de Jésus + proposition du dessin animé de Théobule
- Parole de Dieu : permettre aux enfants d'entendre Dieu leur parler dans sa Parole.
- Ce que j'entends, ce que je vis : un temps pour s'approprier ce qu'ils entendent.
- Prière
- Chant + coloriage : tout au long de la semaine sainte compléter le même coloriage.

Coloriage : Je vous propose deux idées, une bougie ou une croix à colorier chaque jour .

La bougie de la semaine sainte :

Se rendre sur le site idées Kt : proposition en fin de page !

<http://www.idees-cate.com/bricolages/semainesainte.html>



Croix de la semaine Sainte :

<http://eveilfoi59280.canalblog.com/archives/2013/03/26/26731895.html#&ui-state=dialog>





DIMANCHE DES RAMEAUX

- afficher le visuel du jour sur le tableau à côté de la date (annexe 1)

-quelques mots d'explications :

Jésus entre dans la ville de Jérusalem pour la fête de la Pâque. Il est monté sur un âne. La foule crie de joie : « Hosanna ! Hosanna ! » Les enfants quittent leurs manteaux pour faire un tapis. Tous cueillent des branches pour les agiter. Ce Jésus qui aime les pauvres et les petits, les gens voudraient tant qu'il soit leur roi ! Mais les grands savants n'aiment pas Jésus, ils ont peur qu'il soit le roi. Alors ils ont décidé de le faire mourir.

-vidéo : <https://www.youtube.com/watch?v=BrMyE5sq5h8>

-Parole de Dieu : Evangile selon St Marc, 11-1-10

Lorsqu'ils approchent de Jérusalem, vers Bethphagé et Béthanie, près du mont des Oliviers, Jésus envoie deux de ses disciples et leur dit : « Allez au village qui est en face de vous. Dès que vous y entrerez, vous trouverez un petit âne attaché, sur lequel personne ne s'est encore assis. Détachez-le et amenez-le. Si l'on vous dit : "Que faites-vous là ?", répondez : "Le Seigneur en a besoin, mais il vous le renverra aussitôt." »

Ils partirent, trouvèrent un petit âne attaché près d'une porte, dehors, dans la rue, et ils le détachèrent. Des gens qui se trouvaient là leur demandaient : « Qu'avez-vous à détacher cet ânon ? » Ils répondirent ce que Jésus leur avait dit, et on les laissa faire. Ils amenèrent le petit âne à Jésus, le couvrirent de leurs manteaux, et Jésus s'assit dessus.

Alors, beaucoup de gens étendirent leurs manteaux sur le chemin, d'autres, des feuillages coupés dans les champs. Ceux qui marchaient devant et ceux qui suivaient criaient : « Hosanna ! Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur ! Béni soit le Règne qui vient, celui de David, notre père. Hosanna au plus haut des cieux ! »

-Ce que j'entends, ce que je vis :

Jésus est rentré comme un roi, comme un grand Seigneur dans Jérusalem, les juifs sont tous heureux, ils chantent et ils applaudissent !

Et moi Jésus, je ne suis pas dans cette foule qui crie, mais dans le secret de mon cœur, je dis ton nom : « Jésus ».

-Prière :

Hosanna,
Au plus haut des cieux
Gloire à toi,
Seigneur Jésus !
Tu es notre roi.
Nous voulons te chanter
et te fêter.

-Chant : Voici celui qui vient . <https://www.youtube.com/watch?v=KZskvHZhCH8>



JEUDI SAINT

- afficher le visuel du jour sur le tableau à côté de la date : annexe 2

-Quelques mots d'explications :

Avant de prendre un dernier repas avec ces disciples, Jésus lave les pieds de ses disciples, c'est un beau geste pour accueillir un voyageur. C'est aussi un geste qui rappelle que Jésus est serviteur, il invite ses disciples à aimer leurs frères.

Et puis Jésus mange avec ses amis, mais ce n'est pas dit dans cet Evangile. Il leur dit : « Bientôt, vous ne me verrez plus, mais je serai avec vous ». Il prend du pain et il dit : « Ceci est mon corps ». Puis il prend du vin et dit : « Ce vin, c'est ma vie. Prenez et buvez en tous ! ». Ses amis n'ont pas tout compris. Après cela, il part dans le jardin des Oliviers. Là, il est très triste. Il est venu apporter l'amour et les gens n'ont pas compris.

-vidéo : <https://www.theobule.org/video/le-dernier-repas-de-jesus/449>

-Parole de Dieu : Evangile selon St Jean 13, 1-15

Avant la fête de la Pâque, sachant que l'heure était venue pour lui de passer de ce monde à son Père, Jésus, ayant aimé les siens qui étaient dans le monde, les aima jusqu'au bout. Au cours du repas, alors que le diable a déjà mis dans le cœur de Judas, fils de Simon l'Ischariote, l'intention de le livrer, Jésus, sachant que le Père a tout remis entre ses mains, qu'il est sorti de Dieu et qu'il s'en va vers Dieu, se lève de table, dépose son vêtement, et prend un linge qu'il se noue à la ceinture ; puis il verse de l'eau dans un bassin. Alors il se mit à laver les pieds des disciples et à les essuyer avec le linge qu'il avait à la ceinture. Il arrive donc à Simon-Pierre, qui lui dit : « C'est toi, Seigneur, qui me laves les pieds ? » Jésus lui répondit : « Ce que je veux faire, tu ne le sais pas maintenant ; plus tard tu comprendras. » Pierre lui dit : « Tu ne me laveras pas les pieds ; non, jamais ! » Jésus lui répondit : « Si je ne te lave pas, tu n'auras pas de part avec moi. » Simon-Pierre lui dit : « Alors, Seigneur, pas seulement les pieds, mais aussi les mains et la tête ! » Jésus lui dit : « Quand on vient de prendre un bain, on n'a pas besoin de se laver, sinon les pieds : on est pur tout entier. Vous-mêmes, vous êtes purs, mais non pas tous. » Il savait bien qui allait le livrer ; et c'est pourquoi il disait : « Vous n'êtes pas tous purs. » Quand il leur eut lavé les pieds, il reprit son vêtement, se remit à table et leur dit : « Comprenez-vous ce que je viens de faire pour vous ? Vous m'appelez "Maître" et "Seigneur", et vous avez raison, car vraiment je le suis. Si donc moi, le Seigneur et le Maître, je vous ai lavé les pieds, vous aussi, vous devez vous laver les pieds les uns aux autres. C'est un exemple que je vous ai donné afin que vous fassiez, vous aussi, comme j'ai fait pour vous. »

-Ce que j'entends, ce que je vis :

Toi aussi tu peux faire comme Jésus, aimer les autres et les servir. Tu peux choisir une personne particulièrement et aujourd'hui tu seras attentif à lui rendre service.

-Prière :

Seigneur Jésus,
Tu nous demandes
De nous aimer Les uns les autres.
Donne-nous ton Esprit,
Pour que nous suivions ton exemple.

-Chant : Comme lui <https://www.youtube.com/watch?v=pHFNsLKxZnl>

-Dessin : faire le ou les coloriages correspondant au jeudi Saint



Vendredi Saint
la passion du
Seigneur

VENDREDI SAINT

- Afficher le visuel de ce jour à côté de la date : annexe 3

-quelques mots d'explications :

Les soldats entrent dans le jardin et arrêtent Jésus. Ils le font prisonnier, puis on se moque de Lui. On lui met un manteau rouge, on lui donne un bâton et on lui met une couronne d'épine sur la tête. On le déguise comme s'il était un roi, Jésus ne dit rien.

Les soldats clouent Jésus sur la croix. Jésus meurt. Ses amis sont très malheureux. Marie sa Mère et Jean sont au pied de la croix.

-vidéo :

Le procès de Jésus et le reniement de Pierre :

<https://www.theobule.org/video/le-proces-de-jesus-et-le-reniement-de-pierre-mc-14-53-72/368>

La mort de Jésus :

<https://www.theobule.org/video/la-passion-de-jesus-mt-27-32-54/766>

-Parole de Dieu : Evangile selon St Jean, chap. 18, 1 à 9,42

L. En ce temps-là, après le repas, Jésus sortit avec ses disciples et traversa le torrent du Cédron ;il y avait là un jardin, dans lequel il entra avec ses disciples. Judas, qui le livrait, connaissait l'endroit, lui aussi, car Jésus et ses disciples s'y étaient souvent réunis .Judas, avec un détachement de soldats ainsi que des gardes envoyés par les grands prêtres et les pharisiens, arrive à cet endroit. Ils avaient des lanternes, des torches et des armes.

Alors Jésus, sachant tout ce qui allait lui arriver, s'avança et leur dit :

X « Qui cherchez-vous? »

L. Ils lui répondirent :

F. « Jésus le Nazaréen. »

L. Il leur dit :

X « C'est moi, je le suis. »

L. Judas, qui le livrait, se tenait avec eux. Quand Jésus leur répondit : « C'est moi, je le suis »,ils reculèrent, et ils tombèrent à terre. Il leur demanda de nouveau :

X « Qui cherchez-vous? »

L. Ils dirent :

F. « Jésus le Nazaréen. »

L. Jésus répondit :

X « Je vous l'ai dit : c'est moi, je le suis. Si c'est bien moi que vous cherchez, ceux-là, laissez-les partir. »

L. Ainsi s'accomplissait la parole qu'il avait dite : « Je n'ai perdu aucun de ceux que tu m'as donnés. »

Or Simon-Pierre avait une épée ; il la tira, frappa le serviteur du grand prêtre et lui coupa l'oreille droite. Le nom de ce serviteur était Malcus. Jésus dit à Pierre :

X « Remets ton épée au fourreau. La coupe que m'a donnée le Père, vais-je refuser de la boire ? »

L. Alors la troupe, le commandant et les gardes juifs se saisirent de Jésus et le ligotèrent. Ils l'emmenèrent d'abord chez Hanne, beau-père de Caïphe, qui était grand prêtre cette année-là. Caïphe était celui qui avait donné aux Juifs ce conseil : « Il vaut mieux qu'un seul homme meure pour le peuple. » Or Simon-Pierre, ainsi qu'un autre disciple, suivait Jésus. Comme ce disciple était connu du grand prêtre, il entra avec Jésus dans le palais du grand prêtre. Pierre se tenait près de la porte, dehors. Alors l'autre disciple – celui qui était connu du grand prêtre – sortit, dit un mot à la servante qui gardait la porte, et fit entrer Pierre. Cette jeune servante dit alors à Pierre :

A. « N'es-tu pas, toi aussi, l'un des disciples de cet homme ? »

L. Il répondit :

D. « Non, je ne le suis pas ! »

L. Les serviteurs et les gardes se tenaient là ; comme il faisait froid, ils avaient fait un feu de braise pour se réchauffer. Pierre était avec eux, en train de se chauffer. Le grand prêtre interrogea Jésus sur ses disciples et sur son enseignement. Jésus lui répondit :

X « Moi, j'ai parlé au monde ouvertement. J'ai toujours enseigné à la synagogue et dans le Temple, là où tous les Juifs se réunissent, et je n'ai jamais parlé en cachette. Pourquoi m'interrogues-tu ? Ce que je leur ai dit, demande-le à ceux qui m'ont entendu. Eux savent ce que j'ai dit. »

L. À ces mots, un des gardes, qui était à côté de Jésus, lui donna une gifle en disant :

A. « C'est ainsi que tu réponds au grand prêtre ! »

L. Jésus lui répliqua :

X « Si j'ai mal parlé, montre ce que j'ai dit de mal. Mais si j'ai bien parlé, pourquoi me frappes-tu ? »

L. Hanne l'envoya, toujours ligoté, au grand prêtre Caïphe. Simon-Pierre était donc en train de se chauffer. On lui dit :

A. « N'es-tu pas, toi aussi, l'un de ses disciples ? »

L. Pierre le nia et dit :

D. « Non, je ne le suis pas ! »

L. Un des serviteurs du grand prêtre, parent de celui à qui Pierre avait coupé l'oreille, insista :

A. « Est-ce que moi, je ne t'ai pas vu dans le jardin avec lui ? »

L. Encore une fois, Pierre le nia. Et aussitôt un coq chanta. Alors on emmène Jésus de chez Caïphe au Prétoire. C'était le matin. Ceux qui l'avaient amené n'entrèrent pas dans le Prétoire, pour éviter une souillure et pouvoir manger l'agneau pascal. Pilate sortit donc à leur rencontre et demanda :

A. « Quelle accusation portez-vous contre cet homme ? »

L. Ils lui répondirent :

F. « S'il n'était pas un malfaiteur, nous ne t'aurions pas livré cet homme. »

L. Pilate leur dit :

A. « Prenez-le vous-mêmes et jugez-le suivant votre loi. »

L. Les Juifs lui dirent :

F. « Nous n'avons pas le droit de mettre quelqu'un à mort. »

L. Ainsi s'accomplissait la parole que Jésus avait dite pour signifier de quel genre de mort il allait mourir. Alors Pilate rentra dans le Prétoire ; il appela Jésus et lui dit :

A. « Es-tu le roi des Juifs ? »

L. Jésus lui demanda :

X « Dis-tu cela de toi-même, Ou bien d'autres te l'ont dit à mon sujet ? »

L. Pilate répondit :

A. « Est-ce que je suis juif, moi ? Ta nation et les grands prêtres t'ont livré à moi : qu'as-tu donc fait ? »

L. Jésus déclara :

X « Ma royauté n'est pas de ce monde ; si ma royauté était de ce monde, j'aurais des gardes qui se seraient battus pour que je ne sois pas livré aux Juifs. En fait, ma royauté n'est pas d'ici. »

L. Pilate lui dit :

A. « Alors, tu es roi ? »

L. Jésus répondit :

X « C'est toi-même qui dis que je suis roi. Moi, je suis né, je suis venu dans le monde pour ceci : rendre témoignage à la vérité. Quiconque appartient à la vérité écoute ma voix. »

L. Pilate lui dit :

A. « Qu'est-ce que la vérité ? »

L. Ayant dit cela, il sortit de nouveau à la rencontre des Juifs, et il leur déclara :

A. « Moi, je ne trouve en lui aucun motif de condamnation. Mais, chez vous, c'est la coutume que je vous relâche quelqu'un pour la Pâque : voulez-vous donc que je vous relâche le roi des Juifs ? »

L. Alors ils répliquèrent en criant :

F. « Pas lui ! Mais Barabbas ! »

L. Or ce Barabbas était un bandit. Alors Pilate fit saisir Jésus pour qu'il soit flagellé. Les soldats tressèrent avec des épines une couronne qu'ils lui posèrent sur la tête ; puis ils le revêtirent d'un manteau pourpre. Ils s'avançaient vers lui et ils disaient :

F. « Salut à toi, roi des Juifs ! »

L. Et ils le giflaient. Pilate, de nouveau, sortit dehors et leur dit :

A. « Voyez, je vous l'amène dehors pour que vous sachiez que je ne trouve en lui aucun motif de condamnation. »

L. Jésus donc sortit dehors, portant la couronne d'épines et le manteau pourpre. Et Pilate leur déclara :

A. « Voici l'homme. »

L. Quand ils le virent, les grands prêtres et les gardes se mirent à crier :

F. « Crucifie-le! Crucifie-le! »

L. Pilate leur dit :

A. « Prenez-le vous-mêmes, et crucifiez-le ; moi, je ne trouve en lui aucun motif de condamnation. »

L. Ils lui répondirent :

F. « Nous avons une Loi, et suivant la Loi il doit mourir, parce qu'il s'est fait Fils de Dieu. »

L. Quand Pilate entendit ces paroles, il redoubla de crainte. Il rentra dans le Prétoire, et dit à Jésus :

A. « D'où es-tu ? »

L. Jésus ne lui fit aucune réponse. Pilate lui dit alors :

A. « Tu refuses de me parler, à moi ? Ne sais-tu pas que j'ai pouvoir de te relâcher, et pouvoir de te crucifier ? »

L. Jésus répondit :

X « Tu n'aurais aucun pouvoir sur moi si tu ne l'avais reçu d'en haut ; c'est pourquoi celui qui m'a livré à toi porte un péché plus grand. »

L. Dès lors, Pilate cherchait à le relâcher ; mais des Juifs se mirent à crier :

F. « Si tu le relâches, tu n'es pas un ami de l'empereur. Quiconque se fait roi s'oppose à l'empereur. »

L. En entendant ces paroles, Pilate amena Jésus au-dehors ; il le fit asseoir sur une estrade au lieu dit le Dallage – en hébreu : Gabbatha. C'était le jour de la Préparation de la Pâque, vers la sixième heure, environ midi. Pilate dit aux Juifs :

A. « Voici votre roi. »

L. Alors ils crièrent :

F. « À mort ! À mort ! Crucifie-le ! »

L. Pilate leur dit :

A. « Vais-je crucifier votre roi ? »

L. Les grands prêtres répondirent :

F. « Nous n'avons pas d'autre roi que l'empereur. »

L. Alors, il leur livra Jésus pour qu'il soit crucifié.

Ils se saisirent de Jésus. Et lui-même, portant sa croix, sortit en direction du lieu dit Le Crâne (ou Calvaire), qui se dit en hébreu Golgotha. C'est là qu'ils le crucifièrent, et deux autres avec lui, un de chaque côté, et Jésus au milieu.

Pilate avait rédigé un écriteau qu'il fit placer sur la croix ; il était écrit : « Jésus le Nazaréen, roi des Juifs. »

Beaucoup de Juifs lurent cet écriteau, parce que l'endroit où l'on avait crucifié Jésus était proche de la ville, et que c'était écrit en hébreu, en latin et en grec. Alors les grands prêtres des Juifs dirent à Pilate :

F. « N'écris pas : "Roi des Juifs" ; mais : "Cet homme a dit : Je suis le roi des Juifs." »

L. Pilate répondit :

A. « Ce que j'ai écrit, je l'ai écrit. »

L. Quand les soldats eurent crucifié Jésus, ils prirent ses habits ; ils en firent quatre parts, une pour chaque soldat. Ils prirent aussi la tunique ; c'était une tunique sans couture, tissée tout d'une pièce de haut en bas. Alors ils se dirent entre eux :

A. « Ne la déchirons pas, désignons par le sort celui qui l'aura. »

L. Ainsi s'accomplissait la parole de l'Écriture :

Ils se sont partagé mes habits ; ils ont tiré au sort mon vêtement. C'est bien ce que firent les soldats. Or, près de la croix de Jésus se tenaient sa mère et la sœur de sa mère, Marie, femme de Cléophas, et Marie Madeleine. Jésus, voyant sa mère, et près d'elle le disciple qu'il aimait, dit à sa mère :

X « Femme, voici ton fils. »

L. Puis il dit au disciple :

X « Voici ta mère. »

L. Et à partir de cette heure-là, le disciple la prit chez lui. Après cela, sachant que tout, désormais, était achevé

pour que l'Écriture s'accomplisse jusqu'au bout, Jésus dit :

X « J'ai soif. »

L. Il y avait là un récipient plein d'une boisson vinaigrée. On fixa donc une éponge remplie de ce vinaigre à une branche d'hysope, et on l'approcha de sa bouche. Quand il eut pris le vinaigre, Jésus dit :

X « Tout est accompli. »

L. Puis, inclinant la tête, il remit l'esprit.

(Ici on fléchit le genou, et on s'arrête un instant.)

Comme c'était le jour de la Préparation (c'est-à-dire le vendredi), il ne fallait pas laisser les corps en croix durant le sabbat, d'autant plus que ce sabbat était le grand jour de la Pâque. Aussi les Juifs demandèrent à Pilate qu'on enlève les corps après leur avoir brisé les jambes. Les soldats allèrent donc briser les jambes du premier, puis de l'autre homme crucifié avec Jésus. Quand ils arrivèrent à Jésus, voyant qu'il était déjà mort, ils ne lui brisèrent pas les jambes, mais un des soldats avec sa lance lui perça le côté ; et aussitôt, il en sortit du sang et de l'eau.

Celui qui a vu rend témoignage, et son témoignage est véridique ; et celui-là sait qu'il dit vraiment que vous aussi, vous croyiez. Cela, en effet, arriva pour que s'accomplisse l'Écriture : *Aucun de ses os ne sera brisé.*

Un autre passage de l'Écriture dit encore : *Ils lèveront les yeux vers celui qu'ils ont transpercé.*

Après cela, Joseph d'Arimathie, qui était disciple de Jésus, mais en secret par crainte des Juifs, demanda à Pilate de pouvoir enlever le corps de Jésus. Et Pilate le permit. Joseph vint donc enlever le corps de Jésus. Nicodème – celui qui, au début, était venu trouver Jésus pendant la nuit – vint lui aussi ; il apportait un mélange de myrrhe et d'aloès pesant environ cent livres. Ils prirent donc le corps de Jésus, qu'ils lièrent de linges, en employant les aromates selon la coutume juive d'ensevelir les morts. À l'endroit où Jésus avait été crucifié, il y avait un jardin et, dans ce jardin, un tombeau neuf dans lequel on n'avait encore déposé personne. À cause de la Préparation de la Pâque juive, et comme ce tombeau était proche, c'est là qu'ils déposèrent Jésus.

Ce que j'entends, ce que je vis :

Jésus meurt et il accepte ce qui arrive avec confiance, Il sait que Dieu ne l'abandonnera jamais.

Lorsque tu rencontres une difficulté, ou que tu as peur, à qui fais-tu appel ?

Demande à Jésus de t'apprendre à toujours avoir confiance en Dieu, même quand c'est difficile !

Chant : prendre un moment de silence.

Prière :

Jésus,
Quand je regarde ta croix,
Je comprends que ton amour est infini :
Tu es mort pour nous !
Jésus,
Pardon pour toutes les fois Où je ne sais pas aimer comme toi.

Coloriage : faire le ou les coloriages correspondant au vendredi Saint



PÂQUES : LA RÉSURRECTION !

Afficher le visuel de ce jour à côté de la date : annexe 4

Quelques mots d'explications :

C'est Dimanche, le premier jour de la semaine. Jésus est mort depuis trois jours et Marie Madeleine vient très tôt au tombeau. Il faisait encore sombre, presque nuit ! Elle voit qu'il est ouvert et que la grosse pierre qui le fermait a été roulée. Vite, elle va le dire à Pierre et à un autre ami que Jésus aimait beaucoup : « On a enlevé le Seigneur Jésus de son tombeau et nous ne savons pas où on l'a mis ». Les deux amis se précipitent en courant au tombeau et c'est vrai : le corps de Jésus n'est plus là. Par terre ils voient les bandelettes qui enveloppaient le corps de Jésus après sa mort et à côté, bien plié, le drap qui recouvrait sa tête. Ils ne comprennent pas ce qui arrive, mais ils croient très fort qu'il se passe quelque chose de très important. Ils retournent chez eux, mais Marie reste là : elle pleure, près du tombeau ... Elle se retourne. Jésus est là, tout à côté d'elle, mais elle ne sait pas que c'est lui. Jésus lui dit : « Femme, pourquoi pleures-tu ? » Qui cherches-tu ? » Elle croit qu'il est le jardinier et elle lui dit : « Si c'est toi qui l'as emporté, dis-moi où tu l'as mis, j'irai le chercher, c'était mon ami ». Et Jésus lui dit : « Marie ! ». Alors elle le reconnaît et lui dit : « Rabbouni ! » Quand on dit à quelqu'un « Rabbouni », dans la langue de Jésus, c'est une manière affectueuse de lui dire qu'on l'aime et qu'il est le maître. Jésus lui dit : « Ne me touche pas. Je vais bientôt monter vers mon Père, va trouver mes frères et dis-leur que bientôt, on ne me verra plus avec les yeux sur la terre, on ne pourra plus me toucher avec les mains, mais je serai avec Dieu, mon Père et votre Père. » Marie Madeleine va vite trouver les disciples pour leur dire ce qu'elle vient de voir : Jésus est ressuscité ... Il est vivant avec nous !

Quelle bonne nouvelle !

-Vidéo : <https://www.theobule.org/video/la-pierre-roulee/18>

-Parole de Dieu : Evangile selon st Jean chap. 20, 1-9

Le premier jour de la semaine, Marie Madeleine se rend au tombeau de grand matin ; c'était encore les ténèbres. Elle s'aperçoit que la pierre a été enlevée du tombeau. Elle court donc trouver Simon-Pierre et l'autre disciple, celui que Jésus aimait, et elle leur dit : « On a enlevé le Seigneur de son tombeau, et nous ne savons pas où on l'a déposé » Pierre partit donc avec l'autre disciple pour se rendre au tombeau. Ils couraient tous les deux ensemble, mais l'autre disciple courut plus vite que Pierre et arriva le premier au tombeau. En se penchant, il s'aperçoit que les linges sont posés à plat ; cependant il n'entre pas. Simon-Pierre, qui le suivait, arrive à son tour. Il entre dans le tombeau ; il aperçoit les linges, posés à plat ; ainsi que le suaire qui avait entouré la tête de Jésus, non pas posé avec les linges, mais roulé à part à sa place. C'est alors qu'entra l'autre disciple, lui qui était arrivé le premier au tombeau. Il vit, et il crut. Jusque-là, en effet, les disciples n'avaient pas compris que, selon l'Écriture, il fallait que Jésus ressuscite d'entre les morts.

-Ce que j'entends, ce que je vis :

Jésus, est vivant, mais nous ne le voyons pas , c'est difficile d'aimer quelqu'un que le ne voit pas ! Tout au long du ce jour et de la semaine, j'essaie d'être joyeux car je sais que Jésus est avec moi pour toujours, pour dire ma joie , je peux chanter : Alléluia !

Chants : Chantons pour Dieu Alléluia : https://www.youtube.com/watch?v=H9M_NeFL7Gw

Prière :

Une lumière a jailli,
Je ne peux la garder pour moi. A tout le monde,
Je vais crier cette grande nouvelle.
Jésus-Christ est ressuscité, alléluia !
En moi, il fait passer la force de sa vie. Il est vraiment ressuscité, alléluia !
A sa suite, je suis vivant. Il est vraiment ressuscité, alléluia !

Coloriages : terminer le dessin choisi



*dimanche
des Rameaux*



Jeudi Saint
la cène du Seigneur





*Vendredi Saint
la passion du
Seigneur*





Paques :
la résurrection !